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Evento: Varios programas de la administración de Luis Nava fueron replicados en otros estados.
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 Autoridades municipales de Querétaro constru-
yeron o rehabilitaron un total de 116 parques y espacios 
públicos en las siete delegaciones de la ciudad, durante la 
actual administración de Luis Nava, que está por concluir su 
mandato.

Con esto, se logró beneficiar a más de un millón de ha-
bitantes con espacios que además de las verdes, juegos 
infantiles y zonas deportivas, también ayudan para la con-
vivencia familiar, la integración de las mascotas como parte 
de las familias, y en general a la recuperación de espacios 
seguros.

“Una ciudad con parques es una ciudad que se disfruta, 
y eso es lo que queremos, que las y los vecinos disfruten 
de estos espacios que hemos construido o rehabilitado 
con más áreas verdes, juegos infantiles y espacios para 
mascotas. Lo hacemos para que las familias los disfruten y 
vivan mejor”, comentó el edil.

El objetivo principal de estos espacios fue fortalecer los 
lazos entre las personas y también con sus mascotas, 
brindando lugares seguros y adecuados para su esparci-
miento, por lo que también se rehabilitaron más de 514 mil 
metros cuadrados de parques, lo que representa casi seis 
veces la Alameda Hidalgo en nuevas áreas para convivir, 
ejercitarse y mejorar la salud integral de las personas.
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Evento: Con estas acciones se contribuyó a la seguridad e 
integración en colonias.

AL 
OÍDO

Luis Nava acercó la cultura a 
todas las delegaciones durante su 
administración
 El impulso a la cultura fue una de las características 
de la actual administración que está por concluir, encabe-
zada por Luis Nava, quien, con el apoyo a la comunidad 
artística local logró mejoras en la infraestructura disponible, 
el fomento del talento de niñas, niños y adolescentes, y en 
particular a través del Festival Querétaro Experimental.

Y es que este rubro fue uno de los retomados por la actual 
administración para darle impulso, y acercar todas las acti-
vidades a las siete delegaciones, a través de las casas de 
cultura, delegaciones y eventos culturales.

“Hoy Querétaro es un lugar en donde el arte y la cultura 
tienen todas las condiciones para seguir desarrollándose y 
para seguir siendo un referente a nivel nacional. A todas 
y todos ustedes, gracias por todo lo que hacen, gracias 
por todo lo que crean, porque con sus expresiones, con 
su trabajo, pues justamente alimentan a este Querétaro de 
arte y de cultura, le dan vida”, dijo el alcalde en una reunión 
con la comunidad artística local.

El apoyo a los artistas se dio de manera integral, pues 
incluyó desde la compra de instrumentos musicales, equipo 

Evento: Se realizaron presentaciones de la mano de 
artistas locales.

Es bien sabido que históricamente los re-
levos en el gabinete del ejecutivo estatal 
ocurren al tercer año, concretamente pos-
terior al informe de gobierno; y este 2024 
no es la excepción, pues ya se auguran 
algunos cambios entre las secretarías del 
gobierno que encabeza Mauricio Kuri. 

Es casi un hecho la salida de Marcela Her-
bert de la secretaría de cultura, así como 
la llegada de Sonia Rocha a desarrollo so-
cial, en sustitución de Diana Pérez.

Otros cambios que se auguran son la sali-
da de Rosendo Anaya de la secretaría de 
agricultura, Martha Elena Soto de la secre-
taría de educación, y el que se tambalea 
es Fernando González Salinas, en Obras 
Públicas.

Luego del nombramiento de Guadalupe 
Murguía como coordinador del PAN en el 
senado, el partido blanquiazul tendrá un 
reacomodo de cara al 2027.

Varios han alzado la mano, no solo para 
ocupar algunos cargos, sino para la di-
rigencia en el Comité Estatal, donde el 
más adelantado parece ser Luis Bernardo 
Nava, y donde el recién electo, Roberto 
Sosa, tendrá que esperar.

La baraja y los movimientos buscarán en-
contrar el mejor perfil para refrendar la gu-
bernatura en tres años, ante la ola guinda 
de Morena que ha acaparado varios esta-
dos del país.
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Más de 100 parques fueron construidos 
o rehabilitados en la capital Queretana
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NOMBRAMIENTOS
Algunos alcaldes electos como Felipe Fer-
nando Macías en Querétaro, y “Chepe” 
Guerrero en Corregidora han adelantado 
nombres de quienes los acompañarán en 
el gabinete 2024 – 2027, pero aún quedan 
vacantes que son cuestionadas respecto a 
si repetirán algunos funcionarios actuales.

Es el caso de seguridad pública en la capi-
tal, donde Juan Luis Ferrusca parece que 
no podría repetir, pero tampoco se han ba-
rajeado nombres para su suplencia.

de sonido, vestuario, hasta boletos de avión y 
hospedaje para facilitar su participación en eventos 
culturales. También se benefició a 61 artistas con el 
Seguro Médico Gratuito, y se apoyó a otros festiva-
les independientes como el Doqumenta y el Festival 
de la Joven Dramaturgia.

Otro logro fue la creación “Letra Capital”, la editorial 
que ha publicado 47 títulos y distribuido más de 
15 mil libros. También destaca la rehabilitación de 
espacios como el Cineteatro Rosalío Solano y el 
Teatro de la Ciudad, que fueron equipados y recibie-
ron el mantenimiento necesario para que continúen 
siendo pilares de la vida cultural en la ciudad.

También se destacó la creación de 17 parques 
caninos y el mantenimiento de dos más, sumando 
un total de 19 espacios dedicados al bienestar 
animal. Estos parques, ubicados en zonas como 
San Pablo II, Epigmenio González, Jardines de la 
Hacienda, Milenio III, Cimatario, Universo 2000, 
Parque Bicentenario, Av. del Parque, Unión Magis-
terial y el parque Choles entre otros, cuentan con 
áreas especiales para perros de diferentes tamaños, 
promoviendo así la actividad física y la socialización 
de las mascotas.

Con estas acciones, la administración buscó mejorar 
la calidad de vida de sus habitantes y construir una 
ciudad comprometida con el bienestar integral de 
sus comunidades y sus mascotas.
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Querétaro es referente en materia de seguridad

Evento: La percepción de seguridad en Querétaro está 
por encima de la media nacional.
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 El Municipio de Querétaro se convirtió 
en referente a nivel nacional gracias a diferentes 
programas de seguridad que fueron implementados 
durante la administración de Luis Nava, tales como: 
CuelgApp (que combate los fraudes o extorsiones 
telefónicas) y De la Mano por tu Seguridad (que 
apoya a adultos mayores o personas con problemas 
de memoria a regresar a sus hogares), y que ya son 
replicados en otras partes de la República.

Lo anterior se logró, pese a los recortes de la 
federación para los municipios en materia de 
seguridad, con la intención de que las familias vivan 
tranquilas y con una mejor calidad de vida. 

Durante esta administración, Querétaro fue el 
primer municipio en tener una policía cibernética 
y en construir el Centro de Comando, Control, 
Comunicación y Cómputo, C4 más moderno del 
país y que es base de la modernización y ampliación 
del sistema de vigilancia y respuesta policial, parte 
fundamental de la estrategia de seguridad. 

También se consiguió poner en marcha siete nuevas 
Subcomandancias y la creación del Instituto Policial 
de Estudios Superiores para la Seguridad Pública, 

Evento: Se emprendieron programas de salud, bienestar y 
seguridad, durante su administración.

que además ofrece la Licenciatura en Seguridad 
Pública, para contar con cuerpos policiacos con la 
mejor formación, profesionalismo y compromiso.

El presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, 
reiteró que no bajará la guardia y junto con todas y 
todos los integrantes de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal, trabajarán hasta el final por la 
tranquilidad de las familias queretanas.

Luis Nava refrendó su compromiso con los 
adultos mayores de Querétaro
 Uno de los grupos vulnerables que más apo-
yo recibieron durante la administración de Luis Nava 
al frente del municipio de Querétaro fue el de adultos 
mayores, pues se impulsaron programas como Mé-
dico Contigo, De la Mano por tu Seguridad, los siete 
Centros de Día del Adulto Mayor y otras acciones en 
favor de la salud, la seguridad y el bienestar.

En materia de salud, en 2019 comenzó a operar el 
programa Médico Contigo, enfocado en brindar aten-
ción médica gratuita y a domicilio, y que hoy atiende 
a 85 mil personas, principalmente adultos mayores.

Con este programa los beneficiarios pudieron ac-
ceder, además de la consulta a domicilio, medica-
mentos del cuadro básico, estudios de laboratorio y 
apoyos funcionales como son sillas de ruedas, bas-
tones, andaderas, lentes y auxiliares auditivos.

Dentro del programa “De la Mano por tu Seguridad”, 
que se lanzó con el apoyo de la Oficina de las Nacio-
nes Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC), se 
asignaron más de mil 700 brazaletes a adultos ma-
yores con problemas de pérdida de memoria, pero 
que gracias al uso de este brazalete se consiguió la 

localización y apoyo de más de 120 personas que 
fueron reunidas con sus familiares. 

En los Centros de Día del Adulto Mayor se ofrecie-
ron actividades recreativas, culturales, deportivas y 
ocupacionales para un padrón de más de mil 600 
adultos mayores distribuidos en siete centros, en las 
siete delegaciones.

Entre las actividades se incluyeron talleres de Tai 
Chi, ritmoterapia, bordado, danza folclórica, guita-
rra, coro, cartonería, teatro, pilates, cachibol, inglés 
y computación; también atención médica general y 
psicológica; y gracias a convenios con la Universi-
dad Autónoma de Querétaro, Anáhuac y Universidad 
del Valle de México, se brindaron servicios de enfer-
mería y fisioterapia.  Además, se les proporcionó el 
servicio de comedor a bajo costo.

Finalmente, el Sistema Municipal DIF entregó des-
pensas mensualmente a grupos de adultos mayores 
en las siete delegaciones, y se puso en marcha el 
programa Te Quiero Cálido, con el que tan solo en el 
último año se entregaron 30 mil cobijas a este sector.

Evento: La percepción de seguridad en Querétaro está 
por encima de la media nacional.
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Suma “Chepe” Guerrero más nombramien-
tos a su gabinete

TEEQ confirmó el triunfo electoral de 
Felifer Macías
 El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) ratificó 
por unanimidad el triunfo de “Felifer” Macías Olvera a la presidencia municipal 
de la capital, a partir del próximo 1 de octubre.

“Felifer” fue postulado por los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario 
Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), en la jornada comicial 
del domingo 2 de junio pasado.

Durante la sesión pública de resolución de este jueves 29 de agosto, las 
magistradas Norma Jiménez Fuentes y María Isabel Barriga Ruiz; así como 
el magistrado Ricardo Gutiérrez Rodríguez desecharon las impugnaciones 
presentadas por el excandidato común del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), José María Tapia Franco.

Asimismo, confirmaron el cómputo final, la asignación de regidoras plurinominales 
y la constancia de mayoría.

Evento: Se trata de Cristina Fernández de Cevallos y Hugo Lora

Evento: Apuntó que busca funcionarios capacitados y honestos.
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 El presidente municipal electo 
de Corregidora, “Chepe” Guerrero, 
reveló más nombres de quienes 
se integrarán a su gabinete en el 
Ayuntamiento, a partir del próximo 1 
de octubre.

Se trata de Cristina Fernández de 
Cevallos y Chavarría, quien asumirá 
el cargo de secretaria de Gobierno; 
así como Hugo Lora González en la 
secretaría técnica.

“Sin lugar a duda, estamos armando 
un gran equipo para que las y los 
corregidorenses sigan adelante, con 
pasos firmes a un futuro más próspero 
y que aquí siga lo bueno”, aseguró 
Guerrero.

Cristina Fernández de Cevallos, 
es licenciada en Derecho por la 
Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ), y maestra en Administración 

Pública Estatal y Municipal, también 
por la UAQ. Cuenta con 18 años 
de experiencia y actualmente se 
desempeña como secretaria de 
Gestión Delegacional en el municipio 
de Corregidora.

Hugo Lora es Licenciado en Ciencia 
Política por el Instituto Tecnológico 
Autónomo de México (ITAM) y tiene un 
seminario sobre instituciones políticas 
y relaciones bilaterales de EE. UU. 
por la Universidad de San Diego, 
California; se ha desempeñado en el 
poder ejecutivo del estado como jefe 
de Gestión Gubernamental y en el 
Senado de la República como Asesor 
en el Grupo Parlamentario del PAN.

Los anteriores nombramientos fueron 
revelados dante la apertura de la 
“Casa de Transición” del alcalde 
electo, quien señaló que se trata de un 
espacio para mantener la cercanía.
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DEPORTES

Así se jugará la renovada 
UEFA Champions League

 El torneo de clubes más 
importante del mundo vuelve para una 
nueva edición, la cual estará repleta 
de cambios en el formato de juego. 

Hemos sido testigos de noches 
mágicas, de momentos que quedarán 
para la posteridad y de historias de 
jugadores que se consolidaron como 
los mejores del mundo al coronarse 
campeones de la Copa de Europa. 

Ahora, las nuevas generaciones 
tendrán que escribir su legado, en un 
formato de juego bastante diferente 
a lo que estábamos acostumbrados, 
para disfrutar en el futbol de más alto 
nivel.  

El pasado jueves se realizó el sorteo 
para que los equipos supieran el 
camino que tendrán que sobrellevar, 
para competir por el título europeo.  

El esquema consiste en que todos 
los equipos van a competir en una 
clasificación común, donde los primeros 
ocho clubes mejor posicionados se 
clasificarán directamente para octavos 
de final. 

Después de tener a los mejores ocho 
clasificados, los equipos que queden 
entre el noveno y el vigésimo puesto 
jugarán un partido de ida y vuelta como 
parte de los dieciseisavos de final. 

De esta forma, las escuadras 
posicionadas entre los puestos 25 y 
36, tendrán que ver el resto del torneo 
desde sus casas.  

Según el coeficiente de cada equipo, 
estos se posicionaron en un bombo 
diferente antes de iniciar el sorteo, con 
la excepción del Real Madrid, el actual 
campeón de la competición.  

Los encuentros de la fase regular, de 
esta edición renovada, se disputarán 
de la siguiente manera: cada equipo 
se cruzará con dos clubes de su propio 
bombo, y con dos combinados de los 
otros tres bombos, teniendo así, un 
total de 8 encuentros por equipo, 4 de 
visitante y 4 de local. 

A diferencia del formato anterior, no 
habrá partidos de ida y vuelta en estas 
instancias, serán partidos con cruces 
únicos entre escuadras.  

Desde el anuncio de este nuevo 
esquema de competición hubo 
opiniones divididas, pero es una 
realidad que podremos disfrutar de 
más encuentros de Champions, y lo 
más importante, que será un torneo 
donde habrá más chances para 
equipos que no están acostumbrados 
a llegar a instancias finales del torneo.

Todo listo para el inicio 
de la temporada regu-
lar de la NFL 2024

Los campeones, Kansas City Chiefs, 
se enfrentarán este próximo 5 de sep-
tiembre ante los Baltimore Ravens en 
el Arrowhead Stadium, en el Kickoff 
Game de la siguiente campaña. 

Recordemos que los Chiefs consi-
guieron su segundo campeonato 
consecutivo y tercero en su historia, 
ante los San Francisco 49ers en el 
Super Bowl LVIII.

Alfredo Talavera se uni-
rá al Tri de cara al Mun-
dial 2030

El histórico portero del futbol mexi-
cano dará continuidad a su carrera, 
pero esta vez será como entrenador. 

Alfredo Talavera se unirá a la Selec-
ción Mexicana Sub-23 como entre-
nador de porteros, y la proyección 
que se tiene, es que se una al cuer-
po técnico de Rafa Márquez y Javier 
Aguirre rumbo a la Copa del Mundo 
de 2030. 

Tala formó parte de clubes como Chi-
vas, Tigres, Toluca, Pumas y Juárez, 
destacando en el club toluqueño 
como el mejor desempeño en su ca-
rrera como jugador activo.
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Evento: El pasado jueves se realizó el sorteo para que los equipos conocieran a sus rivales
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Evento: A quince años de su muerte, Michael Jackson sigue siendo foco de palabras.

ESPECTÁCULOS

 Hace algunos días, el “Rey 
del pop” estaría cumpliendo 66 años 
de edad, luego de su fallecimiento en 
2009 por una sobredosis de medica-
mentos, específicamente y niveles le-
tales de Propofol. 

Michael grabó su nombre en la historia 
de la música con creces, consolidando 
éxitos como “Beat it”, “Smooth Crimi-
nal”, o de nada más que “Triller”, el ál-
bum más vendido de la historia. 

A quince años de su muerte, Michael 
Jackson sigue siendo foco de pala-
bras, en esta ocasión, por las recien-
tes declaraciones de su ex guardaes-
paldas. 

Bill Whitfield, el último guardaespaldas 
del cantante, dio una serie de decla-
raciones para The Sun, donde explica 
que el intérprete se notaba “muy triste” 
antes de fallecer, y que él vio de cer-

ca cómo es que Jackson trataba a los 
niños. 

Whitfield comenzó a trabajar con Mi-
chael en el 2006, tiempo después de 
que el cantante fue absuelto de las 
acusaciones de abuso sexual infantil. 
Bill admitió que es muy observador, y 
que prestó mucha atención a las acti-
tudes y comportamientos de la leyen-
da del pop, sobre todo de su interac-
ción con sus hijos y con otros niños. 

Bill mencionó que el cantante “nunca 
lastimaría a un niño”, agregando que 
estas acusaciones fueron de gran im-
pacto en los últimos años de vida de 
Michael. 

“Sé que esas acusaciones le dolie-
ron. Puedo decir que eso lo cambió. 
Definitivamente estaba estresado. Y el 
estrés mata (…) nunca quise creer es-
tas cosas, pero definitivamente estuve 

atento y presté especial atención, por-
que no lo conocía hasta que comencé 
a trabajar para él”, dijo Whitfiel en en-
trevista.  

Bill Whitfield también habló sobre la 
muerte del intérprete de Bad, mencio-
nando que Jackson está en “un mejor 
lugar” donde puede descansar.  

“Me gusta pensar que no sólo fallecio, 
sino que se fue. Dejó este lugar, este 
mundo, para ir a un lugar mejor porque 
el descanso que necesitaba nunca lo 
conseguiría en esta vida”, agregó.  

El “Rey del pop” nos dejó un legado, 
no solo musical, sino también un ejem-
plo del talento nato y de lo difícil que 
es ser un artista internacional, con pro-
blemas que pueden acabar hasta con 
nuestra vida. 

¿Oasis vendrá a 
México?

Paul Stanley está 
harto de que le 
recuerden el asesinato 
de su padre

Fue mediante redes sociales donde 
cibernautas colmaron la paciencia 
del conductor de televisión. 

En la red social X, Stanley mostró 
su pesar sobre las opiniones de los 
usuarios que lo cuestionan sobre su 
percepción sobre Mario Bezares, 
después de los comentarios que se 
han dado del asesinato de su padre 
en La casa de los famosos México. 

“Chingan mucho con el tema, te-
nía 13 añitos. Sólo no normalice-
mos algo trágico todos son jueces 
y creen tener la razón no mamen. 
Respeten y si quieren apoyar el 
caso está abierto”, dijo Paul.  

La emblemática banda británica de 
Britpop anunció su regreso a los 
escenarios después de 15 años de 
separación. 

En tan solo horas se agotaron las 
primeras fechas del regreso de la 
banda, por lo cual habían anunciado 
más conciertos, sin embargo, estas 
solo contemplan a Europa.  

Por el momento no se tienen noti-
cias sobre un posible tour de los 
hermanos Gallagher en Latinoamé-
rica, incluido México, sin embargo, 
los fanáticos latinos no pierden la 
esperanza de poder ver de regreso 
a una de las bandas más emblemá-
ticas de los noventa.
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“Nunca lastimaría a un niño”: 
palabras del guardaespaldas 
de Michael Jackson sobre 
acusaciones de abuso
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